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13 АВГУСТА - ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ НАСТРОЕНИЕ НЕДЕЛИ
Уважаемые работники строительной отрасли!

Сердечно поздравляю вас с профессиональным празд
ником - Днем строителя!

Строитель - одна из самых престижных и уважае
мых профессий. Ответственная, творческая, благо
родная! Ваша работа неизмеримо трудна и вместе с 
тем приносит ни с чем не сравнимую гордость от р е 
зультатов. Вы определяете облик наших городов и сел, 
делаете жизнь людей комфортней. Примите слова ог
ромной благодарности за беззаветную преданность 
своему делу!

Пусть на карте Калуж ской области множ атся 
символы ваших трудов! В домах, построенных вами, 
будет всегда тепло и уютно, а в ваших семьях - бла
гополучно! Желаю вам новых удач и свершений, целеу
стремленности, успехов, счастья и, конечно, здоро
вья!

С Днем строителя, дорогие друзья!
С уважением

министр строительства
и жилищно-коммунального хозяйства области

Е.О. ВИРКОВ.

Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли 
Калужской области!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздни
ком! Созидательный труд строителей всегда был востребован 
обществом. Невозможно представить себе нашу сегодняшнюю 
жизнь без объектов производственной и социальной инфраструк
туры, без современного жилья и комплексного благоустройства 
населённых пунктов.

Облик наших городов и сёл, качество жизни людей в них на
прямую зависит от результатов вашей коллективной работы. 
Велика ваша заслуга в том, что Калужская область сегодня 
является ярким, самобытным и удобным для проживания ре
гионом центральной России.

Выражаю вам слова благодарности за многолетний профес
сиональный труд.

Желаю всем представителям строительной отрасли регио
на крепкого здоровья, благополучия и реализации намеченных 
планов.

Депутат Государственной Думы 
Российской Федерации 

Г.И. СКЛЯР.
Продолжение темы на 5-й и 9-й стр.

ПРАВОСЛАВИЕ

Митрополит Климент отметил 35-летие архиерейской хиротонии
РАЗДНИЧНОЕ богослужение по этому 
поводу состоялось 8 августа в Свято- 
Никольском Черноостровском монас
тыре.

С этой знаменательной датой, а так
же с 68-летием владыку Климента по
здравили архиепископ Песоченский и 
Юхновский Максимилиан, епископ Ко
зельский и Людиновский Никита, епис
коп Тарусский Серафим, председа
тель Законодательного Собрания Вик
тор Бабурин, первый заместитель гу
бернатора области Дмитрий Денисов, 
министр внутренней политики и мас
совых коммуникаций региона Олег Ка
лугин.

Свое поздравление митрополиту 
Клименту направил и Святейший пат
риарх Московский и всея Руси Кирилл. 
В тексте поздравления, в частности, 
сказано: «Более четверти века вы име
ете архипастырское попечение о жи
телях земли Калужской, заботитесь о 
духовно-нравственном возрастании 
вверенной вам паствы и развитии пол
нокровной церковной жизни в регио
не. Хотел бы отметить и ваш значитель
ный вклад в организацию деятельнос
ти Издательского Совета Русской Пра
вославной Церкви».

Митрополит Климент с Дмитрием Денисовым и Виктором Бабуриным.

После торжественного богослуже
ния состоялась праздничная трапеза 
и концерт воспитанниц детского при
юта «Отрада», который действует при

Свято-Никольском Черноостровском 
монастыре.

Фото пресс-службы 
Калужской митрополии РПЦ.

ЗНАЙ НАШ ИХ!

Семья Грабенко из Ермолина
стала победителем Всероссийского конкурса «Семья года»

ПО СООБЩЕНИЮ организационного комитета Всероссийского конкурса 
«Семья года», Денис и Елена Грабенко из города Ермолино Боровского 
района стали победителями в номинации «Молодая семья».

Ранее они лидировали в областном фестивале-конкурсе в номинации 
«Удачный старт молодой семьи».

Заместитель министра труда и социальной защиты региона Елена Алек
сеева отметила:

- Стаж семьи небольшой, но, обладая общностью интересов, стрем
лением вести здоровый образ жизни и занимая активную жизненную 
позицию, эта супружеская пара успела заявить о себе хорошими дела
ми. Денис совмещает основную работу с общественной, является ко
мандиром добровольной народной дружины Ермолина. В 2015 году по 
его инициативе была создана общественная организации «Объедине
ние ветеранов спецназа «Русь», деятельность которой направлена на 
гражданско-патриотическое воспитание молодого поколения. Елена - 
школьный учитель, сейчас находится в отпуске по уходу за ребенком. 
Она не только создает добрую атмосферу в семье, но и вместе с мужем 
активно участвует во всех городских военно-патриотических и благо
творительных мероприятиях. В семье Грабенко воспитываются две до
чери.

Торжественная церемония награждения победителей конкурса состо
ится в Москве в ноябре текущего года.

ВМЕСТЕ!

Наша делегация прошла по белорусской «Тропе мужества»
ЕЛЕГАЦИЯ Калужской области во главе 
с заместителем губернатора Николаем 
Калиничевым приняла участие в откры
тых международных соревнованиях 
«Тропа мужества» - Беларусь».

Как сообщили в пресс-службе регио
нального правительства, подобные со
стязания прошли в Белоруссии впервые, 
а для Калужской области они уже стали 
традицией с 2013 года. Участники состя
заний - около 350 человек - испытали 
себя в комплексном пешем марафоне по 
местам боев времен Великой Отече
ственной на дистанциях 70 и 30 километ
ров. На пути следования по пересечен-

ной местности при наличии специально
го снаряжения им предстояло преодо
леть преграды, в том числе и водные.

Девиз мероприятия - «Участие равно 
победе!». Его цель - формирование во
левых качеств, выносливости, команд
ной слаженности участников, получение 
первичных навыков ориентирования, 
изучение основ выживания и первой ме
дицинской помощи, улучшение общефи
зической подготовки.

Приветствуя участников соревнова
ний, Николай Калиничев отметил, что ка
лужане, не раз проходившие подобные 
дистанции у себя в регионе, «не могли

не приехать на Белорусскую землю и не 
принять участие в марафоне». Замести
тель губернатора положительно оценил 
перспективы сотрудничества наших тер
риторий в сфере патриотического вос
питания подрастающего поколения, а 
также в развитии массового спорта.

Калужане вместе с представителями 
правительства Минской области возло
жили цветы к мемориальному комплек
су «Хатынь». Также в рамках марафона 
состоялся круглый стол по вопросам со
трудничества Калужской области и Рес
публики Беларусь в сфере физкультуры 
и спорта.

Виктор ВДОВЕНКОВ

Крым -  мой!

НЫНЕШНИМ летом после долгого-долго- 
го перерыва сподобился съездить в 
Крым - дети и родственники уговорили, 
да я и сам, честно говоря, не сильно со
противлялся. Добирались вшестером на 

двух машинах, и че
тыре дня в дороге 
(два туда и два обрат
но) показались не 
слишком утомитель
ными - по крайней 
мере для меня, пас
сажира.

Перед поездкой, 
естественно, долго и 
основательно бродил 
по интернету и неска
занно удивился тому, 
что негативной ин
формации и о самом 

Крыме, и о дороге в южном направлении было 
значительно - в разы! - больше, чем позитивной. 
То, что действительность оказалась лучше, чем 
предостерегали неизвестные доброхоты, не мог
ло не радовать, но кому и какую выгоду несло 
размножение ужастиков и страшилок - до сих 
пор не понимаю.

Если говорить про дороги, - а это от Калуги ни 
много ни мало полторы тысячи километров в один 
конец, - то ни по пути в Крым, ни обратно наши 
две машины ни разу не тормознул ни один «гаиш
ник». Больше 1000 километров успели за две не
дели наколесить по полуострову - и снова без 
проверок. К слову сказать, мы и сами, как гово
рится, не борзели: прошло две недели, как вер
нулись, но на интернет-сайте, на котором можно 
отследить зафиксированные камерами наруше
ния и выписанные за них штрафы, наших фами
лий нет. Что касается пробок, то да - случались, 
но, во-первых, дорога она и есть дорога, во-вто
рых, на платных скоростных участках их не было, 
и, наконец, Яндекс-навигатор заранее извещал 
о возникающих пробках и предлагал варианты их 
обхода.

Удивила и порадовала четкая организация по
грузки и выгрузки с паромов - вся переправа 
вместе с нахождением в накопителе занимала 
около 40 минут, причем один раз мы попали на 
выходной день, когда трафик был особенно на
пряженным.

Ну а что касается самого Крыма, то он не толь
ко не разочаровал, но, наоборот, весьма пора
довал - и погодой, и отношением людей, и... Хо
тел сказать «ценами и условиями проживания», 
но воздержусь - слишком субъективны эти пара
метры: то, что одному кажется нормальным и 
приемлемым, другого огорчит и разочарует. Важ
но, что предложения найдутся на любой кошелек 
и на любой вкус.

Скажем, в Коктебеле, где мы остановились (ме
сто чудное, недаром оно так полюбилось отече
ственной богеме), ночлег и комплексный обед 
(салат, первое, второе и третье блюда) предла
гались по одной цене - от 250 рублей. Заметьте: 
в середине июля - на пике сезона! А хочешь де
шевле - готовь сам. Ну и как нет предела совер
шенству, так нет его и ценам.

У всех, конечно, в памяти 10-15-летней давно
сти городские пляжи и Крыма, и Сочи - Адлер, 
Лазаревское, Хоста: убогие деревянные лежаки, 
теснота, грязь. То, что брезгливо называли «со
вком» и от чего дружно ломанулись вначале в 
Египет и Турцию, а потом и дальше - в Италию, 
Грецию, Испанию. Крыму, конечно, до европей
ских и даже турецких курортных зон еще далеко, 
но опрятность, стремление к порядку и благоус
троенности ощущаются очень отчетливо.

И если вспоминать минувшие времена, то еще 
больше, чем прежняя бедность, неухоженность и 
неустроенность, удручало отношение персона
ла отелей и вообще всех, занятых в сфере обслу
живания. Какие там улыбки?! Какое радушие?! 
Какая доброжелательность?! В лучшем случае 
равнодушие, а то и откровенная хамоватость.

И чем нынче поразил Крым, в частности Кокте
бель, - так это своей доброжелательностью. Ут
ром девочка на кассе в кафе-столовой непре
менно улыбнется, пожелает приятного аппетита 
и хорошего дня. Вечером та же самая девочка, но 
уже в конце смены, после того, как мимо неё 
прошли сотни, если не тысячи не всегда симпа
тичных, но непременно голодных рож, даже пос
ле этого она не забудет улыбнуться, пожелать 
приятного аппетита и удачного вечера.

Парень, торгующий дынями, долго и старатель
но выбиравший самую спелую. Женщина в доме- 
музее Максимилиана Волошина, открывшая для 
единственного посетителя залы выставки мине
ралов. Запрет на стоянку автомобилей на рас
стоянии меньше 500 метров от берега моря, но 
право подъехать к облюбованному месту в Тихой 
бухте, выгрузить там палатки и остальные вещи, 
а потом отогнать машину на те самые 500 метров 
на бесплатную (!) охраняемую (!) стоянку.

И такое поведение, такое отношение крымчан к 
нам, приехавшим к ним на отдых, даёт наконец 
возможность очень многим со спокойной уверен
ностью сказать: не нужен мне берег турецкий!


